



ASSEMBLÉE NATIONALE

9ème législature

Politique et réglementation

Question écrite n° 60986

Texte de la question

M Marc Dolez attire l'attention de Mme le ministre de l'environnement sur les journées qui se sont déroulées au début du mois de juin 1992. Il la remercie de bien vouloir tirer un premier bilan, en insistant plus particulièrement sur les manifestations qui se sont déroulées dans la région Nord - Pas-de-Calais, et notamment dans le Douaisis.

Texte de la réponse

Reponse. - Historiquement, les Nations unies avaient décidé lors de la conférence de Stockholm en 1972 que le 5 juin deviendrait « journée mondiale de l'environnement ». En France, c'est en 1989 que les journées nationales de l'environnement ont été organisées pour la première fois. L'objectif, cette année-là, était de valoriser les actions menées par les associations d'environnement auprès du grand public (résultat : 700 manifestations, 100 000 participants et une revue de presse d'environ 855 articles). En 1990, il convenait de mobiliser également les collectivités locales (résultat : 1 500 manifestations, 300 000 participants et une revue de presse de 1 400 articles). En 1991, ce sont les entreprises qui ont été en plus sollicitées (résultat : 2 900 manifestations, 500 000 participants et une revue de presse de 1 500 articles). En 1992, l'objectif était d'élargir encore les actions de partenariat (associations, collectivités locales, entreprises, services de l'Etat) et de donner un retentissement national à ces journées. Dans les grandes villes, les collectivités locales ont été incitées à supprimer la circulation automobile le dimanche 7 juin afin que puissent se tenir des fêtes de la planète. Le sommet « environnement et développement » ayant lieu à Rio de Janeiro du 1er au 12 juin confortait cette nécessité de prise de conscience de la notion de protection planétaire. « Penser globalement pour agir localement », ce slogan résume le lien entre un sommet tel que celui de Rio et les journées nationales de l'environnement. Du 5 au 12 juin dernier, 3 675 manifestations se sont donc déroulées partout en France. 900 000 personnes y ont participé. La revue de presse comporte 1 800 articles. Ces chiffres ne sont pas définitifs, l'évaluation de ces journées étant encore en cours. Dans le Nord - Pas-de-Calais, 300 manifestations ont été organisées par 237 acteurs (72 associations, 27 collectivités locales, 64 établissements scolaires, 42 entreprises et 32 services de l'Etat) et elles ont concernées 300 000 personnes. Certaines d'entre elles se sont déroulées dans le Douaisis. Le programme régional fut diffusé à plus de 300 000 exemplaires dans tous les bureaux de poste de la région et a permis la participation de plus de 100 000 habitants aux animations proposées. Il est à souligner que plus de 10 000 enfants ont souscrit par ailleurs à l'opération « Solidarité Rio » et obtenu ainsi la carte de « Citoyen de la planète ». En ce qui concerne le chapitre financier, sur une dotation globale de 2 800 000 francs, la direction régionale de l'environnement du Nord - Pas-de-Calais a reçu 150 000 francs pour l'organisation de ces journées.

Données clés

Auteur : [M. Dolez Marc](#)

Circonscription : - Socialiste

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 60986

Rubrique : Environnement

Ministère interrogé : environnement

Ministère attributaire : environnement

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 17 août 1992, page 3779